



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 27 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, El Heraldo de México, La Razón, La Jornada, El Sol de México, El Economista, 24 Horas, Contra Réplica, El Financiero, Ovaciones, Milenio, La Prensa, Publímetro.

López Obrador reconoce a médico/Excélsior, El Heraldo de México, La Razón

El presidente López Obrador entregó ayer reconocimientos por su mérito y destacada labor durante la pandemia de covid a personal médico de nuestro país. Luego de que el pasado viernes 23 de octubre se conmemoró el Día de las Médicas y Médicos, López Obrador subrayó que el personal médico ha estado a la altura de las circunstancias. En este marco, el mandatario federal entregó el Reconocimiento al Mérito Médico 2021 que designó al Consejo de Salubridad General al director General del INER, Ismael Cosío Villegas, Jorge Salas Hernández, así como también al reumatólogo del Instituto Nacional de Cardiología, Manuel Martínez Lavín. Por su parte, el secretario de salud, Jorge Alcocer Varela apuntó que en 26 años de haberse creado el reconocimiento, el mismo se asignó a dos profesionales de la salud de una lista de 174 postulaciones que se reunieron en la convocatoria emitida a instituciones educativas, agrupaciones de profesionistas y academia del área de la salud.

Alcocer: presionan intereses para vacunar a menores/La Jornada

El secretario de Salud Jorge Alcocer Varela, acusó que hay intereses “principalmente financieros” en la presión para aplicar una tercera dosis contra la covid, e inocular a todos los menores y, en su comparecencia ante la Cámara de Diputados, reconoció el desabasto de medicamentos, en especial los oncológicos. El médico manifestó que sí hay carencia de medicinas, pero en algunos casos se debió a la falta de metotrexato por parte de farmacéuticas a las que incluso se les encontraron insumos contaminados, así como al cierre de producción en países como China e India. También convino en que el robo y distribución de fármacos e insumos sigue siendo “el talón de Aquiles” del gobierno federal, “lo tenemos que decir con claridad”. Anunció que ante el desabasto, el gobierno federal analiza constituir un organismo nacional de distribución de fármacos y material clínico.

Admiten rezago en abasto de medicinas/Excélsior, El Sol de México, El Heraldo de México, El Economista, 24 Horas

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, reconoció que el desabasto de medicamentos es el talón de Aquiles del sector y admitió que existen problemas “en la última milla” del proceso de distribución, así como robo de medicinas en las entidades del país. En su comparecencia ante el pleno de la Cámara de Diputados, con motivo de la Glosa del Tercer Informe de Gobierno del Ejecutivo federal, el diagnóstico del funcionario fue complementado por señalamientos de diputados de Morena y del PT, quienes atribuyeron a los sindicatos de las instituciones del sistema de salubridad conductas de corrupción que, enfatizaron, estarían explicando la persistencia en la falta de insumos.

Alcocer defiende política de salud/Contra Réplica

Ante el desabasto de medicamentos, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, informó que el gobierno federal analiza constituir un organismo nacional de distribución de medicinas y material clínico. Diputados de oposición le entregaron una pancarta con la forma de una lápida con su nombre y reclamaron por la política del gobierno federal frente a la covid y la destrucción del sistema de salud. Ante los constantes reclamos de los legisladores de oposición por la desaparición del Seguro Popular,

el secretario federal comentó que éste no aseguraba el abasto de medicamentos ni la atención hospitalaria ni el beneficio a la salud universal como ahora lo hace el Insabi.

Solo 0.15% de escuelas han recibido contagios/La Jornada

Con el regreso a clases presenciales no ha ocurrido un repunte en los casos de Covid-19 en menores de 18 años, luego de que 0.15% de los planteles han reportado contagios, pero han sido controlados en general en el mismo salón de clases, afirmó Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Salud, quien explicó que el viernes se alcanzará la meta de administrar al menos una dosis a los mayores de edad en todo el país.

Covid está " bajo control", dice; duras críticas de las oposiciones/El Financiero

En otro duro choque con la oposición en el pleno de la Cámara de Diputados, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, sostuvo que con las vacunas suficientes y el 80% de la población inoculada, en México la covid se encuentra bajo control. El secretario salió en defensa de López-Gatell, y aclaró que “no quiero calificarlo más que por las acciones que lo hacen ser un epidemiólogo con mucho conocimiento; él es médico internista, es desde luego una gente capacitada y fue nombrado, por lo tanto, vocero de las acciones. Si hubiera habido un terremoto se tendría otra acción, otra dirección y no Hugo López-Gatell”. Cerró diciendo que “mi concepto de vida es que tener opositores a lo que uno está haciendo es siempre saludable.

Van 3 meses de reducción de contagios: López-Gatell/Contra Réplica, Ovaciones

En las últimas 24 horas, se reportaron 392 defunciones por covid, en consecuencia, el número total de fallecimientos en México se elevó a 286 mil 888, informó la Secretaría de Salud. La dependencia detalló que se sumaron 4 mil 538 nuevos contagios para un total de 3 millones 788 mil 986 personas enfermas. Cabe señalar que al 26 de octubre, México ha recibido un total de 146 millones 694 mil 325 biológicos contra el virus SARS-CoV-2. La mañana de ayer, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó en la conferencia que suman tres meses en la reducción de la pandemia.

Coronavirus en México 779 mil 442 vacunas aplicada el 25 de octubre/El Financiero

La epidemia de coronavirus en México tiene todos sus indicadores en cifras alentadoras, destacó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, durante la conferencia del presidente López Obrador. La reducción también se refleja en la hospitalización, dado que se tiene una baja de 83% a nivel nacional. Actualmente, hay una ocupación de 21% en camas generales, lo que representó un punto de variación frente al día anterior y de 19% en camas con ventilador, lo que significa una reducción de 1% respecto de la semana pasada.

Salud cierra vacunación: 79% tiene la 14 dosis contra Covid/La Razón

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que hasta ayer, se ha vacunado contra covid a 70 millones 996 mil 565 personas, lo cual representa un 79% de la población que cuenta con al menos una dosis, por lo que aseguró, esperan llegar a la meta fijada el viernes 29 de octubre. Durante la conferencia matutina el subsecretario reportó que 54 millones 683 mil 434 personas cuentan el esquema completo, esto representa 77% y 16 millones 313 mil 131 tienen sólo una dosis, es decir 23% de la población. Además, dijo que diariamente aplican un promedio de 550 mil vacunas contra covid, por lo que esperan que el viernes se llegue a la meta de inocular a todos los mayores de edad en México.

Viernes, último día de vacunación/El Sol de México, Ovaciones, 24 Horas

La Secretaría de Salud dijo que 79% de los mayores de 18 años ya recibieron al menos una dosis anticovid, el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell, adelantó que el próximo viernes concluirá la campaña de vacunación contra covid al cumplir con la meta de inmunizar a todos los mayores de 18 años con al menos una dosis, según lo había contemplado el Gobierno hace meses. “Estamos prácticamente por terminar la meta, lograrla, de vacunar a todas las personas adultas, 18 años y más, con al menos la primera dosis”, explicó el funcionario federal. Sin embargo, los datos publicados por la Secretaría de Salud hasta ayer reflejan un avance de 79% de los mayores de 18 años que ya recibieron al menos una dosis anticovid, lo que equivale a 70 millones 996 mil 565 personas.

Vacunan a 5,8053 menores en riesgo/Milenio, La Prensa, Ovaciones, Excélsior, La Razón

En el primer día de vacunación a adolescentes con comorbilidades, 5 mil 803 jóvenes de 12 a 17 años recibieron la dosis contra covid, precisó el Gobierno de Ciudad de México, cuya meta es atender a 20 mil menores vulnerables. En la conferencia mañanera, la secretaria de Educación, Delfina Gómez, afirmó que cada semana se registra un aumento en la participación de las comunidades escolares y llamó a evitar el rezago educativo. El subsecretario de Salud, Hugo López-

Gatell, indicó que únicamente 0.15% de las escuelas del país con actividades presenciales han reportado algún caso de contagio.

CanSino les causa inseguridad/El Heraldo de México

Raquel Ayala se sentía insegura con la vacuna de CanSino que recibió desde hace casi medio año contra el covid, así que ayer acudió a la jornada para personas rezagadas en el Centro de Exposiciones de CU, donde logró recibirla primera dosis de AstraZeneca. La profesora decidió vacunarse otra vez para estar más tranquila, pues varios médicos le comentaron que la eficacia de CanSino era “baja” y que su capacidad de protección decaía a los seis meses. “Me dijeron que tenía que revacunarme porque esa vacuna no me servía”, añadió la docente al salir del Centro de Exposiciones, al sur de la Ciudad de México. En agosto pasado, el subsecretario Hugo López-Gatell, dijo que no había evidencia suficiente sobre una reducción en la potencia de la vacuna o la necesidad de un refuerzo, mientras que CanSino sostuvo que su dosis mantenía niveles altos de anticuerpos después de seis meses, aunque recomendó una segunda aplicación.

Crece riesgo de muerte materna en niñas/Excélsior, Crónica, Ovaciones

El riesgo de muerte materna entre los 15 y 19 años se duplica y se cuadruplica en niñas de 10 a 14 años, por lo cual el embarazo adolescente se considera un problema de salud pública en nuestro país, advirtió el IMSS. Eugenia Victoria Ley Alfonso, coordinadora de programas médicos del Área de Planificación Familiar, añadió que una mamá adolescente con mayor frecuencia puede sufrir complicaciones, como hemorragia durante el parto y en el puerperio mediato o incluso presentar preeclampsia durante la gestación.

Invierte ISSSTE en insumos y capacitación del personal/Ovaciones

El ISSSTE cumple con la transformación de todos los servicios de salud, no sólo con inversión en equipo e insumos médicos, sino en la capacitación y participación del personal, afirmó su director general Luis Antonio Ramírez Pineda. Por ello, destacó el hecho de que se impulsa el programa “Sin contaminación visual, nos vemos mejor”, el cual busca renovar la imagen de clínicas y hospitales para mejorar la atención a la derechohabiente. El presidente López Obrador ha instruido cambiar el modelo de atención que recibimos y que permaneció abandonado por más de 20 años, no sólo con la inversión de recursos, sino consolidar un proyecto que involucre a las y los trabajadores, puntualizó.

Exhortan especialistas a conocer y actuar con rapidez ante los tres síntomas de enfermedad vascular cerebral/La Jornada

A pesar del incremento de su incidencia en México “el paciente acude al hospital cuando es demasiado tarde para evitar un grave daño cerebral o la muerte”, alertaron especialistas. En el contexto del Día Mundial de la Enfermedad Vascular Cerebral, que se conmemora cada 29 de octubre, recordaron que al ser un padecimiento súbito y de rápida evolución, el paciente debe ser atendido en las primeras cuatro horas o (232 casos por cada 100 mil habitantes), la enfermedad vascular cerebral aún sigue subdiagnosticada, por lo que en muchos casos tras detectar los síntomas, como cara colgada o desviación de la comisura labial, mano pesada o pérdida de fuerza en brazos o piernas y lengua trabada o pérdida de capacidad para comprender el lenguaje.

Muertes por covid llegan a 286 mil 888, informa SSA/El Universal

La Secretaría de Salud informó que México suma 286 mil 888 decesos por covid, un alza de 392 con respecto al día previo, además de 4 mil 538 nuevos contagios, para un total de 3 millones 788 mil 986. En el informe técnico diario, se detalló que la epidemia activa se conforma por aproximadamente 27 mil 618 personas que contrajeron el virus en los últimos 14 días y aún pueden transmitirlo, esta cifra equivale a 0.7% de la epidemia activa. A la fecha se han recuperado 3 millones 153 mil 67 mexicanos, es decir, 82% del total de casos en el país, destacó.

Van 70.9 millones de mexicanos vacunados contra covid-19/Excélsior

Con 70 millones 996 mil 565 personas vacunadas contra coronavirus —con una o dos dosis—, en México la inmunización ya cubrió al 79% de la población mayor de 18 años. De acuerdo al comunicado técnico diario de covid, la Ciudad de México ya vacunó a 99% de su población adulta. En contraste, Chiapas —con 52% sigue siendo la entidad con el menor número de personas inoculadas. A nivel nacional, los adultos que tienen el esquema completo de vacunación son 54 millones 683 mil 434. Las personas con nuevos esquemas son 16 millones 313 mil 131 Cabe señalar que al 26 de octubre, México ha recibido un total de 146 millones 694 mil 325 biológicos contra el virus SARS-CoV-2.

Padecen hambre 9.1% de habitantes de América Latina y el Caribe: FAO/La Jornada

La pandemia de la covid agravó el desafío de erradicar el hambre, padecida por 9.1% de la población en América Latina y el Caribe, lo cual representó un aumento de 2 puntos porcentuales entre 2019 y 2020. Ruy López Ridauro, director general del Cenaprece de la Secretaría de Salud, indicó que la alta prevalencia de sobrepeso y obesidad fue el primer componente para que el Covid-19 tuviera “enorme impacto” en la mortalidad, al colocarse como la segunda causa de fallecimientos en 2020. Antes de la pandemia, comentó, las principales causas de mortalidad en México en 2019 fueron las enfermedades cardíacas (20.1%), diabetes (14%) y tumores malignos (8.3%).

Proyectan censo de hospitales que cuentan con equipos para evitar falla renal aguda/La Jornada

Una de las complicaciones más frecuentes en pacientes hospitalizados en terapia intensiva es la lesión renal aguda, como se ha visto con la pandemia de covid. La mitad de enfermos críticos ha requerido remplazo de la función del órgano, señaló Olynka Vega, nefróloga del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición. El problema es frecuente también con otros males que llevan a las personas a cuidados intensivos, pero en México se desconoce el número de hospitales que cuentan con equipos que previenen la falla renal aguda, con lo cual se evitaría que se convierta en un padecimiento crónico.

Límite a donativos pone en riesgo a 520 asociaciones/El Financiero

La limitación a la deducción de los donativos afectará más de 5 mil 73 organizaciones civiles que reciben donativos de personas físicas, advirtió en entrevista Ricardo Bucio. El presidente ejecutivo del Centro Mexicano para la Filantropía precisó que de dichas organizaciones, mil 220 perciben entre el 50 y el 100% de sus ingresos por esa vía. Bucio prevé que también se perjudicará a patronatos que tienen como objeto único trabajar con organizaciones gubernamentales, como el patronato del Instituto Nacional de Geriátrica, que consigue dinero para operar debido a que recibe muy pocos recursos fiscales. Prácticamente cada instituto nacional de salud tiene su fundación.

Vacunan en CDMX a 5 mil niños y niñas/Contra Réplica, Ovaciones, El Herald de México, 24 Horas

Claudia Sheinbaum, informó que en el primer día de la vacunación contra la covid para menores de 12 a 17 años con comorbilidades, se aplicarán 5 mil 803 dosis. La mandataria capitalina destacó que el proceso de vacunación a dicho sector fue “muy ordenado”. Reiteró que la definición de los menores que son candidatos a la vacuna contra la covid corresponde a la Secretaría de Salud, considerando la gravedad de los padecimientos.

En México no ha habido el efecto antivacunas/La Jornada

En el primer día de la jornada de aplicación de la vacuna contra la covid a menores de 12 a 17 años con alguna comorbilidad se aplicaron 5 mil 803 dosis, lo que representa 29% del total de niños y adolescentes que serán atendidos esta semana en la Ciudad de México, en contraste, refirió Vladimir Valdez subsecretario de Educación en la ciudad, que “lo que ha habido es un efecto provacunas”, al especificar que 90% refiere que no lo habían hecho por cuestiones laborales, porque se contagiaron de covid o porque se les pasó la fecha. Hizo el último llamado a la población de 18 años y más para que acudan a vacunarse, al precisar que ayer se vacunó incluso a personas residentes de otras entidades que les faltaba la segunda dosis.

Proponen imputar a funcionarios por omisiones en casos de salud/La Prensa

Exhiben panistas al GCDMX por no saber gastar 2,500 mdp para la atención de enfermos o dar tratamientos clínicos a fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México anunció que acompañará los juicios colectivos de todos aquellos ciudadanos que se quejan por el mal servicio que reciben en materia de salud, que incluye desabasto de medicamentos, además de que promoverá cambios al Código Penal local para responsabilizar a funcionarios por la muerte de capitalinos por no hacer su trabajo. Asimismo, los legisladores encabezados por su coordinador, Christian von Roehrich de la Isla, exhortaron a Claudia Sheinbaum, que, a través de la titular de la Secretaría de Salud local, Oliva López Arellano, organice, vigile y evalúe que el personal que labora en hospitales, clínicas y centros de salud, cuenten con los suministros e insumos médicos que garanticen la protección de la población.

La pandemia muestra un repunte en Europa/El Sol de México

Europa registra desde principios de octubre un repunte de nuevos casos y fallecidos por la covid, pese a que la incidencia de la pandemia se había estancado desde agosto, según cifras oficiales. El continente representa actualmente más del 55% de los nuevos contagios en el mundo. Por su parte, el Comité de Emergencia de la OMS para el covid concluyó en su última reunión que la pandemia está aún “lejos de su final”, por lo que ha optado por mantener la emergencia internacional ante el coronavirus. “Si el primer año de la pandemia de covid fue definido por un fracaso colectivo en tomar en serio la

preparación y actuar rápidamente basándose en la ciencia, el segundo estuvo marcado por profundas desigualdades y un fracaso de los dirigentes en comprender nuestra interdependencia y actuar en consecuencia”, afirmó un informe de la Junta de Vigilancia Mundial de la Preparación.

Pandemia de Covid-19 está lejos de acabar/Publimetro, Contra Réplica

El comité de emergencias de la OMS advirtió que la pandemia de covid está “lejos de haber terminado” e instó a los países a reconocer todas las vacunas homologadas por la agencia. También indicó que la pandemia constituye un hecho extraordinario que sigue perjudicando la salud de las poblaciones de todo el mundo, presenta un riesgo de propagación internacional y necesita una respuesta internacional coordinada.

Aprueban en EU vacuna Pfizer para menores/Contra Réplica

Un panel médico de asesores del gobierno de Estados Unidos respaldó el uso de la vacuna contra la covid de Pfizer en niños de cinco a 11 años, lo que allana el camino para que los más pequeños se vacunen en pocas semanas. Los expertos independientes concluyeron que los beneficios conocidos (tanto directos, para la salud de los niños, como indirectos, para poner fin a las interrupciones escolares) superaban los riesgos conocidos.

Habrá dosis mexicanas contra influenza/Milenio

Sanofi informó que con la construcción de su nueva planta industrial ubicada en el municipio mexiquense de Cuautitlán podrá reducir el tiempo de fabricación de la vacuna contra la influenza, de la que cada año produce alrededor de 35 millones. “Hoy estamos trabajando la vacuna contra influenza del futuro. Una vacuna 100% mexicana, pues estamos construyendo en Cuautitlán una nueva planta que permitirá formular, llenar y empacar los viales; esto permitirá tener un menor tiempo de producción porque la vacuna ya no tendrá que viajar a Francia”, explicó.